

学校目標『元気いっぱい 自分から学び 共に高め合う西与賀っ子』の育成



にしよかっ子

令和 4年 6月30日(木)

第5号 文責 校長 本村 一浩

☎ 0952-23-6300

①ここにこあいさつする子 ②しっかり勉強する子 ③ろこんで働く子 ④らだをきたえる子 ⑤ながり学び合う子 ⑥ころをみがく子

■ 平日の夕刻～早朝、土日・祝日は、留守番電話にします（7/21～）。

「学校における働き方改革」を進めるよう、文部科学省はじめ各所から指導があつておらず、各学校で創意工夫が凝らされていますが、なかなか実効的な取組となり得ていません。佐賀市教委においては、教職員の超過勤務の状況を何とかしようと、留守番電話を設置してもらいました。超勤中はなるべく集中して短時間で業務を行い、早めに帰宅できるよう、各学校の平日：夕刻～早朝、休日：終日にかかる電話を留守番電話（録音機能は、なし）にするように予算化されています。

目的は、教職員の超勤業務中の集中を図ることです。



超過勤務にならないよう、予め全職員で計画的に業務をシェアしながら行つていけばよいのでしょうか、どの職業にも「繁忙期」

「決算期」があるものです。学校でいうと、通知表や指導要録（法定の評価・評定、出席等の記録簿）作成の時期は共通して忙しいです。また、大きな行事が近付くと担当の教職員は忙しくなりますし、教職員ごとに公開授業等の日程があり、それぞれに多忙な時期があるのが現状です。

本校の回線にも留守番電話の機能が付加されました。これを有効に活用して教職員の働き方改革につなげ、余裕をもって児童に向かう時間を増やしたいと思っています。夕方6時(18時)以降、朝7時30分までの外部から学校へかけられた電話は、録音機能が付かない留守番電話となるよう設定します。土日・祝日は終日、留守番電話対応となります。生命に影響を及ぼすけがや病気、コロナ感染に関する事、急な転居、いじめの重大事案など、緊急に連絡を要する場合は、従来からお知らせしている「市教委緊急電話」(緊急電話1:090-1519-4021、つながらない場合緊急電話2:090-1519-2912、ここでもつながらない場合、緊急電話3:090-1519-2867)にてお伝え下さい。この電話には、佐賀市教育委員会事務局の担当者が対応し、その職員が、すぐに校長・教頭に連絡するようになっています。

今年度7月21日(木)から8月28日(日)までのひと月ほど(夏季休業期間、夕方16:45～朝8時まで留守番電話)を試行期間とし、その課題点を踏まえて8月29日(月)、2学期開始時から本格実施いたします。

とは言え、学校からの着信履歴があると、保護者様としては、どんな内容だったのか気になりますよね。この件をPTAの常任委員会に諮った時もそんなご意見が出されました。その際は、「リーバー」を使って連絡します。以下の手順となります。

①担任など、学校の教職員が保護者様の携帯電話にかけて、②何らかの理由で保護者様が電話に出ることができない、というときに、③電話をかけた教職員がリーバーからメッセージを送ります。「○○さんが早退でしたので、様子を知りたくてお電話しました。」「□□さんのエプロン製作の教材について確認したいことがあります、お電話しました。明日以降にかけ直します。」のように簡潔なメッセージとします。



※ 以前、学校運営協議会で、保護者である委員様から、「我が子が大切なプリントを見せない時があるので、データ配信できないか。」との意見が出されました。

その時にも別の委員様から「児童がお便りやプリントを保護者に見せたり、保護者が『今日の分は?』と尋ねたりすること自体が、大切な親子のコミュニケーションになっている。」との意見が出されました。我々学校職員もそう思います。

しかし、せっかくリーバーを導入し、データを配信できる仕組みがあるので、一部利用するようにします。以下のとおりです。

- ・ 学級だよりや時間割については、個人の写真や情報が載ることが多いので、プリント配布だけにしてデータ配信はしません
- ・ 全校児童向けの文書や学校だよりは、プリント配布に加え、「リーバー」で配信します。また、学校ホームページに載せ、通信環境が整っていれば、いつでもどこからでも閲覧可能な状態にしておきます。

■ 【お願い】熱中症予防の徹底について

いつの間にか梅雨が明けてしまいました。本格的な夏が到来します。新型コロナウイルスの感染拡大も心配ですが、今後は、併せて熱中症予防にも気を配っていきます。どちらも命に関わる重大な病気です。以下の4点の対策について、学校で指導していきます。ご家庭でも言葉かけをお願いいたします。



4つの対策	学校からの指導
外で、運動中はマスクを外しましょう。	先日プリント等でお伝えしたとおり、外での活動、登下校時、運動するとき、1人で静かに学習するときは、積極的にマスクを外すように呼びかけます。
登下校は帽子をかぶりましょう。	帽子をかぶらずに登下校している児童を見かけます。特に下校時は炎天下となり危険です。キャップでもハットでも構いません。命を守るために外では必ず帽子をかぶりましょう。ご家庭でご用意をお願いします。
スポーツドリンクの持ち込み、OKです。	運動会練習中に許可していたスポーツドリンクの持ち込みを認めます。こまめな水分や塩分の補給で、熱中症予防を万全にします。ただし、糖分の採り過ぎや虫歯発生のリスクにつながるおそれがありますのでご注意下さい（校医の先生からのご助言）。
熱中症情報に敏感になりましょう。	行政や報道番組などから示されるWBGT（暑さ指数）をチェックしておきましょう。「危険」「厳重警戒」「警戒」「注意」の4種類があります。給食前には保健室の掲示板にその日のWBGTを掲示しておきますので、昼休みの遊びや下校には何に注意すべきか、自分で考えるようしましょう。

6月の子供たちの様子の紹介・お知らせ

1年生のコーナー

7月になり、学習もまとめの時期になります。読み・書き・計算の学習の基礎がしっかりとできるように、学校で取り組んでいます。ご家庭でも宿題のプリントを丸付けやコメントを書いてもらったり、音読・生活チェックカードについても、ご協力頂いたり感謝しております。生活科で、朝顔を育てて、きれいな花がたくさん咲いています。夏休み中は、家に持つて帰り、引き続きお世話を続けてもらいます。個人懇談の帰りに、おうちの人がお持ち帰りください。2学期の学習で、種の収穫などをしますので、そのまま、持ってくることになりますので、よろしくお願ひします。

2年生のコーナー

生活科で育てている、キュウリやピーマンなどの野菜の収穫が最盛期を迎えてます（なすは、なかなか実がなりませんが…）。どの子も、キュウリとピーマンを持って帰ることができそうです。また、先日は、生活科の学習から広がっていった「西与賀町ごみひろい大作戦」も実践しました。自分たちで「企画（立案）」「計画」「実践」して「振り返り」までしました。自分たちで考えて動いたことが自信になったようです。早速「第2回目は〇〇したい」と、ごみひろい大作戦の2回目のことを話し合っていて、頼もしいなと思いました。1学期も、あとわずかになりました。夏休みの個人懇談もよろしくお願ひします。

3年生のコーナー

町探検に行ってきました。地域の方々にもたくさん助けていただき、西与賀カルタにのっている場所を実際に訪れ、いろいろなことを教えていただきました。子供たちは、普段近くを通っているのに、気づかなかつた場所もあったようで、とても驚いていました。西与賀町のことをもっと知りたいという思いが高まつた町探検になったようです。これから、もっと西与賀町について調べ、周りの人に伝えていくことをがんばっていきます！7月は個人懇談があります。短い時間ではありますが、1学期のがんばりをお伝えできればと思います。よろしくお願ひします。

4年生のコーナー

国語の学習で、テーマに沿っておすすめの本を紹介する読書会に取り組んでいます。紹介した後、本に関する質問をすることで、さらにその本に対する理解を深め、「面白そう」「読んでみようかな」と興味をもつているようです。絵本や図鑑、物語などいろいろな本が紹介され、図書の時間が楽しみです。理科で、「星の明るさや色」の学習をします。夜に星の観察をする宿題を出しますので、その際は、保護者の方と一緒に行っていただけるようご協力を願いいたします。

5年生のコーナー

家読や、個人懇談の提出ありがとうございました。先日、田植えをしてきました。地域の方に田んぼをお貸しいただき、JAの方々のご協力のもと体験させていただきました。当日は保護者の方も数名ご参加いただきました。暑い中でしたが、よくがんばりました。JAの方からは、「まるで機械で植えたようにきれいにできています」とお褒めの言葉をいただきました。また、5年生では、字を丁寧に書くことについて、気を付けるようにしています。5年生になり、素早く書けるようになった分、あらためて指導が必要だと感じています。割り算のひつ算で、0を6と間違えてしまったり、位がずれていたり、もったいない間違いが見られました。丁寧に書くことは、丁寧に学習に取り組む姿勢にもつながります。学年全体で取り組んでいきたいと思います。ご家庭でも、宿題の字や、連絡帳の字を丁寧に書いているか見ていただき、励ましのお言葉をいただけすると嬉しいです。

6年生のコーナー

6年生は最近、「言葉遣い」について全体で話をし、気を付けるようにしています。普段何気なく遣っている言葉の中に、言われると傷つく言葉、不快に感じる言葉があり、自分と相手とはどちら方が異なることを話し続けています。言葉遣いに気を付け、楽しい学校生活が送れるようにしたいです。7月は縦割り掃除など下級生と関わることも増えています。西与賀小のリーダーとして、一人一人が良きお手本となった言動をしてほしいです。

なかよし・ひまわり学級のコーナー

畑で育てているカボチャとスイカ、オクラの苗が少しづつ大きくなっています。特にカボチャはぐんぐん成長して、畑から飛び出そうとしています。野菜が立派に育つようにと、子供たちはみんなで協力しながら、水やりや草取りなどの作業を頑張っています。



事務室から

7月の校納金の引き落としは7月5日（火）となっております。1学期に使用した教材の支払いが集中する時期であります。支払いの遅れに繋がりますので未納の無いよう、7月4日（月）までにご登録口座の残高の確認等ご準備をお願いします。また、1学期中に未納があり、まだ納入ができていないご家庭がありましたら、直接学校まで持参いただいて構いませんので確実に納入をお願いします。

2022年 7月 行事予定表

変更になる場合は、時間割等でお伝えします。

日	曜	校内行事
1	金	いじめ・いのちを考える日 ①交通安全誓いの日集会
2	土	
3	日	
4	月	②③④七夕交流会(4年) ⑥クラブ活動
5	火	
6	水	フッ化物洗口
7	木	(昼)全校集会
8	金	スクールカウンセラー来校日(午前)
9	土	
10	日	
11	月	⑥委員会活動
12	火	着衣泳②5年生③6年生 4年生ふるさと学習(清掃センター・水ものがたり館・下水浄化センター)
13	水	フッ化物洗口 PTA常任委員会19:30~
14	木	(朝)あしのこ読み語り (昼)たてわり活動
15	金	⑤町区児童会
16	土	
17	日	
18	月	(祝)海の日
19	火	
20	水	①1学期終業式 全校3時間授業 下校11:30完了
21	木	夏季休業開始 個人懇談1日目
22	金	個人懇談2日目
23	土	
24	日	避難訓練&朝ラジ(地域行事)6:00~8:00
25	月	個人懇談3日目
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

8月の主な行事

8/20(土)西与賀夏まつり
 /28(日)PTA除草作業 7:00~
 /29(月)2学期始業式
 教育実習生赴任式
 給食なし11:30下校
 始業式は9月1日ではありません。

/30(火)給食開始

※今後、新型コロナウイルス感染状況
 によって、学校行事が変更になる場合
 が考えられます。

随時お知らせをしていきますので、
 学校からのプリントやホームページで
 確認をお願いします。